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3 июля – День Государственной инспекции безопасности дорожного движения

Поздравления
Уважаемые сотрудники и ветераны 

ГАИ – ГИБДД ОМВД России 
по Казанскому району!

Примите сердечные поздравления с ва-
шим профессиональным праздником! Вы с 
честью выполняете свой долг, находитесь 
на посту в любое время дня и ночи, всег-
да готовы прийти на помощь тому, кто по-
пал в беду. Приоритеты у вашей службы во 
все времена одни и те же: предотвращать 
дорожно-транспортные происшествия. В 
наш век мощных машин и больших скоро-
стей вы сохраняете здоровье и жизни участ-
никам дорожного движения. Спасибо вам за 
вашу работу!

Ваша нелёгкая и необходимая обще-
ству служба требует от вас высокой граж-
данской ответственности, профессиона-
лизма, бдительности, принципиально-
сти и решительности, и каждый из вас со-
ответствует этим высоким требованиям. 
Успехов вам в выполнении главных задач 
по обеспечению безопасности на дорогах,   
предупреждению и снижению ДТП. Счастья, 
здоровья, успехов!

Т.А. БОГДАНОВА,
глава района 

Уважаемые сотрудники 
и ветераны государственной 

инспекции безопасности 
дорожного движения! 

От имени депутатов районной думы по-
здравляю вас с профессиональным празд-
ником!

Неся нелёгкую службу днём и ночью и 
проявляя мужество, самоотверженность, 
профессионализм, вы прилагаете все уси-
лия для обеспечения порядка и безопасно-
сти на дорогах,  строгого соблюдения ПДД, 
предотвращения и ликвидации аварийных 
ситуаций.

Примите искреннюю признательность за 
добросовестный труд, ответственность и  пре-
данность своему делу! От всей души желаю 
вам, дорогие друзья, здоровья и благополу-
чия, успехов в  решении задач по сокраще-
нию количества дорожно-транспортных про-
исшествий!

О.А. СОБЯНИНА,
председатель думы

Таланта 
не занимать

Казанцы побывали на � откры-� откры- откры-
том Шарохинском фестивале на-
родного творчества, который про-
ходил в Голышманово с 28 по 30 
июня. Детский танцевальный кол-
лектив «Флик-фляк» (руководитель 
Светлана Лаубах) выступил в кон-
курсе народного танца «Сибирский 
перепляс». В состав ансамбля вош-
ли юные исполнительницы из Ново-
селезнёво, Казанского, Ильинки и 
Больших Ярков. Девчата исполни-
ли русский лирический народный 
танец и стали дипломантами 1-й 
степени.  Ансамбль «Русская пес-
ня» (руководитель Андрей Гребцов) 
в номинации «Песни родного края» 
стал лауреатом конкурса. В этой же 
номинации выступили большечен-
черцы (руководитель Фёдор Сы-
чёв). Вокальная группа «Надежда»  
стала дипломантом 1-й степени, во-
кальная группа «Сибирячка» – ди-
пломантом 2-й степени, солистка 
Тамара Земляных – дипломантом 
2-й степени. В номинации «Звени, 
частушка!» стала лауреатом Татья-
на Третьякова из Больших Ярков. 

Экзамены 
сданы

В этом году единый государ-
ственный экзамен сдали 142 вы-
пускника 11 класса, выпускной госу-
дарственный экзамен – двое. Атте-
стация прошла по 11 общеобразо-
вательным предметам. Из них наи-
более востребованными оказались 
обществознание (66 человек), мате-
матика профильного уровня (55 че-
ловек), физика (30 человек). Экза-
мен по  биологии сдавали 18 чело-
век, истории – 13. Результаты сда-
чи ЕГЭ по всем предметам, кроме 
русского языка, обществознания и 
информатики, оказались выше про-
шлогодних. Особо проявили себя                                        
выпускники  Казанской школы. По 
русскому языку отличился Алек-
сандр Плесовских (98 баллов). Сра-
зу по трём предметом показала вы-
сокий результат  Екатерина Шевелё-
ва: русский язык – 91 балл, история 
– 98 баллов, обществознание – 92 
балла.  Георгий Ватутин набрал 92 
балла по географии,  Кирилл Сысо-
ев – по 90 баллов по математике и 
физике, Никита Яковлев – 90 бал-
лов по физике. 

В объективе – 
наш район

В июне в районном краевед-
ческом музее им. В.С. Аржилов-
ского открылась выставка фото-
графий «В объективе – Казанский 
район» фотохудожника Анато-
лия Звонарёва. Посетители смо-
гут полюбоваться природой род-
ного края, увидеть знакомые лица 
на снимках, сделанных в  разные 
временные периоды. Кроме это-
го, фотографы, ценители ретро-
техники и просто любознатель-
ные экскурсанты – жители и гости 
района – смогут увидеть музейную 
коллекцию фотоаппаратов разных 
лет выпуска и побывать с обзорной 
экскурсией в других залах.  

Для организованных детских 
групп сотрудники музея проводят 
в парке (по предварительному со-
гласованию) развлекательную про-
грамму с играми и загадками «При-
ключение в царстве водяного», по-
свящённую Дню Ивана Купалы, а 
также игру-путешествие «Летних 
красок хоровод». По всем возник-
шим вопросам можно обратиться  
по телефону 4-21-81. 

Регистрация 
права

Чтобы владельцы земельных 
участков могли обезопасить себя 
от неправомерных действий сосе-
дей, в управлении Росреестра по 
Тюменской области рекомендуют 
регистрировать права на земель-
ные участки и проводить их меже-
вание. Если владелец участка пла-
нирует продать, подарить или пе-
редать его по наследству, то необ-
ходимо поставить участок на када-
стровый учёт и зарегистрировать на 
него права собственности. Внесе-
ние в ЕГРН (единый государствен-
ный реестр недвижимости) сведе-
ний о границах участка избавит вас 
от возможных споров, в том числе 
с соседями. Заявление и соответ-
ствующие документы для проведе-
ния кадастрового учёта, регистра-
ции прав на недвижимость, в том 
числе в отношении ранее учтён-
ного участка, необходимо напра-
вить в Росреестр. Пакет докумен-
тов на проведение процедур мож-
но подать  при личном обращении 
в офис  МФЦ  либо в электронном 
виде  на сайте Росреестра.

ГТО добавит 
баллы

Обладатели золотого значка 
ГТО («Готов к труду и обороне») 
имеют возможность получить до-
полнительные баллы при поступле-
нии в высшие учебные заведения. 
При этом каждый вуз индивидуаль-
но устанавливает количество этих 
баллов. За наличие золотого знака 
отличия «Готов к труду и обороне» 
и удостоверения к нему установлен-
ного образца к результатам ЕГЭ  го-
товы добавить 5 баллов Тюменский 
индустриальный университет и Тю-
менский государственный институт 
культуры, 1 балл – Тюменский госу-
дарственный медицинский универ-
ситет и 3 балла – Тюменское выс-
шее военно-инженерное команд-
ное училище им. А.И. Прошлякова 
(ТВВИКУ).  Государственный аграр-
ный университет Северного Заура-
лья добавит спортсменам с золо-
тым значком ГТО 10 баллов. Чтобы 
получить бонусы при поступлении, 
нужно успешно пройти спортивные 
испытания, выполнив нормативы. 

Информации подготовила 
Светлана СУРОВЦЕВА

В НЕСКОЛЬКО СТРОК ОБО ВСЁМ

Кажется, что работа  у госавтоинспекто-
ра несложная: следи за порядком на дороге,  
останавливай машины, составляй протоколы 
за административные правонарушения. Но 
это только на первый взгляд. Работа сотруд-
ников ГИБДД не менее ответственная, чем 
у участкового, оперативника или сотрудни-
ка  других подразделений полиции. Госавто-
инспекторы следят за безопасностью дорож-
ного движения, устраняют нарушения. Зача-
стую работа инспекторов ДПС  требует боль-
шой выдержки, она опасна и трудна. В этом 
я убедилась, поговорив с государственным 
инспектором безопасности дорожного дви-
жения  отделения ГИБДД  отделения  МВД 

Главное – безопасность на дороге

России по Казанскому району капитаном по-
лиции П.С. Шиковым. 

15 лет назад после службы в армии Павел 
Сергеевич принял решение устроиться на ра-
боту в отдел полиции по Казанскому району 
на должность инспектора ДПС. И сегодня он 
всё также стоит на страже закона. 

Ежедневно госавтоинспектору приходит-
ся находить общий язык с автолюбителями 
и пешеходами. Павел Сергеевич признаёт-
ся, что для этого необходимо обладать тер-
пением и знанием психологии. Безукориз-
ненно  зная правила дорожного  движе-
ния и имея большой  личный опыт,  инспек-
тор сможет правильно решить любую ситу-

ацию на дороге. По словам Павла Серге-
евича, безопасность участников дорожно-
го движения зависит не только от сотруд-
ников ГИБДД.  Сейчас каждый населённый 
пункт буквально напичкан видеокамерами, 
которые фиксируют нарушения, совершён-
ные автолюбителями. Присутствие на до-
роге экипажа ДПС дисциплинирует водите-
лей. Они соблюдают  скоростной режим, не 
пользуются  сотовыми телефонами, пристё-
гивают ремни безопасности. Именно госав-
тоинспектор своим опытным взглядом мо-
жет выявить нетрезвого водителя или неис-
правный автомобиль, тем самым  предотвра-
тить дорожно-транспортное происшествие.  
Но к каждому автолюбителю  невозможно 
приставить инспектора, поэтому  участни-
кам  дорожного движения  нужно быть  дис-
циплинированными и исполнять требова-
ния правил дорожного движения. Ведь всё  
это ради нашей собственной безопасности 
и жизни детей. 

Павел Сергеевич рассказал, что в дан-
ной работе необходимо всегда быть гото-
вым к экстренным ситуациям, действовать 
быстро и чётко. Часто приходится пресле-
довать транспортные средства,  рискуя соб-
ственной жизнью.  Иногда нарушители пыта-
ются отделаться штрафом на месте. Напри-
мер, в его работе был случай, когда гражда-
нин Таджикистана, управляя автомобилем, 
пренебрёг правилами дорожного движения, 
после чего решил дать взятку. В  результате  
оперативно-розыскных мероприятий данный 
нарушитель был задержан и привлечён к уго-
ловной ответственности.

Несмотря на многие трудности, с которы-
ми не раз сталкивался Павел Сергеевич за 
долгие годы службы, он признаётся, что рабо-
та ему нравится. П.Шиков  рассказал, что их 
небольшой коллектив из 18 человек, – спло-
чённый и дружный. Каждую проблему, воз-
никшую у кого-либо из них, они стараются ре-
шить сообща,  помогают друг другу. 

Сегодня, в День ГИБДД, Павел Сергее-
вич поздравляет своих коллег и ветеранов 
с профессиональным праздником и желает 
им и их близким здоровья, счастья, благопо-
лучия, терпения и понимания и безопасных 
дорог на жизненном пути.

Марина КРЮКОВА
Фото автора

У Павла Сергеевича Шикова работа серьёзная и ответственная
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Одна из основных целей экологической реформы – ликвидация 
свалок. В Тюменской области с начала старта реформы уже расчи-
щено девять мест несанкционированного размещения отходов. Ещё  
семнадцати собственникам земельных участков направлены уве-
домления с предложениями самостоятельно устранить нарушения.

КАК ЭТО РАБОТАЕТ СЕГОДНЯ?
С 1 января текущего года региональный оператор по обращению с 

твёрдыми коммунальными отходами замыкает на себе и контролирует 
все процессы: от момента погрузки отходов в спецтехнику до захороне-
ния на полигоне. Все мусоровозы транспортировщиков оснащаются на-
вигационной системой. Поэтому путь движения каждого отслеживается 
в реальном времени – если машина резко поменяла маршрут, это повод 
присмотреться к ней внимательнее. К тому же оплату транспортировщи-
ки получают только за то количество отходов, которое сдали на завод 
или полигон. Полигоны тоже предоставляют отчёты и получают деньги 
за выполненную работу только в том случае, если цифры в документах 
сходятся с цифрами возчика. Эта система работы гарантирует, что ТКО 
не окажутся на окраине села или в ближайшем пригороде.

ИНСТРУКЦИЯ ПО ПРИМЕНЕНИЮ
Безусловно, со стартом реформы свалки не исчезли сами по себе. На 

1 января этого года их в Тюменской области насчитывалось около семи-
сот. Все они будут ликвидированы органами власти. Полномочия реги-
онального оператора – уборка тех мест несанкционированного разме-
щения мусора, которые появились в этом году. Процедура ликвидации 
свалки на первый взгляд достаточно простая. При поступлении сигнала 
или выявлении свалки регоператор должен выехать по указанным коор-
динатам, зафиксировать факт несанкционированного размещения отхо-
дов, произвести расчёт их объёма и плотности и организовать работы по 
ликвидации. Если владелец земельного участка самостоятельно не рас-
чищает свалку в течение месяца, её ликвидирует региональный опера-
тор. На деле же этот процесс занимает определённое количество време-
ни: от момента поступления сигнала до уборки территории. 

ПЕРВЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ РАБОТЫ
Всего с начала года в адрес регоператора поступило двадцать шесть 

сообщений об обнаружении свалок. Девять из них уже ликвидирова-
ны. Часть – за счёт средств владельцев земельных участков, на кото-
рых они образовались. Некоторые убраны региональным оператором, 
а одна – объёмом 40 кубических метров – отходообразователем. Необ-
ходимо отметить, что свалка, расположенная на 7-м км Червишевского 
тракта, была обнаружена членами движения «Зелёный хоровод». По-
сле появления информации в социальных сетях и на телевидении служ-
ба качества регионального оператора выехала на место, обнаружила и 
зафиксировала 15 мини-свалок общим объёмом 40 кубических метров. 
Передала всю информацию в группу по работе с несанкционированны-
ми свалками. В результате розыскных мероприятий удалось установить 
владельца отходов, который согласился ликвидировать часть свалок за 
свой счёт. Остальные были убраны региональным оператором.   

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ОБНАРУЖИЛИ СВАЛКУ ИЛИ СТАЛИ СВИДЕ-
ТЕЛЕМ, КАК КТО-ТО ЗАХЛАМЛЯЕТ УЧАСТОК ЗЕМЛИ?

Если вы обнаружили нелегальную свалку либо стали свидетелем за-
хламления территории, не предназначенной для этих целей, или кто-то 
выгружает отходы, не относящиеся к ТКО, на контейнерной площадке, 
необходимо по возможности  произвести фото- или видеофиксацию ад-
министративного правонарушения и обратиться по телефону горячей ли-
нии регионального оператора 8-800-250-73-26, сообщить точные коор-
динаты места или написать обращение через форму обратной свя-
зи на сайте компании: http://teo.ecotko.ru/callback-full/.

Так поступили жители улицы Кооперативной в Ишиме. Они пожало-
вались на то, что жильцы дома № 67А по ул. Кооперативной, «укатили» 
бак с контейнерной площадки к себе во двор. На место сразу же выеха-
ли сотрудники службы качества, обнаружили бак, который уже был за-
полнен отходами, не относящимися к ТКО: запасными частями от авто-
мобиля. Параллельно был вызван сотрудник муниципальной инспекции, 
который провёл разъяснительную беседу с горожанами. На первый раз 
было принято решение не составлять на нарушителей административ-
ный протокол. 

Стоит отметить, что за несоблюдение требований в области охраны 
окружающей среды при обращении с отходами предусматривается ад-
министративная ответственность. Штраф для граждан в размере от 2 
тысяч до 3 тысяч рублей; на должностных лиц – от 30 тысяч до 40 ты-
сяч рублей; на лиц, осуществляющих предпринимательскую деятель-
ность без образования юридического лица, – от 50  тысяч до 60 тысяч 
рублей или административное приостановление деятельности на срок 
до девяноста суток; на юридических лиц – от 250 тысяч  до 350 тысяч 
рублей или административное приостановление деятельности на срок 
до девяноста суток.

Пресс-служба 
ООО «Тюменское экологическое объединение»

– Работать в то время было одно 
удовольствие, – с блеском в глазах 
и ностальгическими нотками в голо-
се говорит,  вспоминая былые годы, 
Николай Илларионович Полукеев,  
участвовавший в освоении Тюмен-
ского Севера. – Жизнь вокруг про-
сто кипела: ревели моторы, гудели 
тракторы, люди трудились, не за-
мечая  трудностей. Все были моло-
ды, энергичны, целеустремлённы.

В 1958 году Николай в соста-
ве  группы выпускников Тюменско-
го строительного училища был на-
правлен  в Салехард. Там на рыбо-
консервном комбинате нужны были 
строители. Для молодых специа-
листов ставилась задача: возвести 
причалы и  жилые дома для рабо-
чих и их семей. Парни с энтузиаз-
мом взялись за дело и через три с 
половиной года выполнили необхо-
димый объём работ.

По возвращении  Николай пое-
хал к сестре в Нижнюю Тавду, где 
активного комсомольца с хороши-
ми организаторскими способностя-
ми  заметили и поручили ему рабо-
ту заведующего  клубом. Это было 
не совсем то, к чему он стремился, 
но молодой человек отказываться 
не стал. Организовав работу библи-
отеки и спортивной площадки, Ни-
колай в 1963 году отправился в об-
ластной центр, а оттуда по объяв-
лению в газете вместе со знакомы-
ми ребятами он вновь двинулся на 
Север, который манил  романтикой. 
В то время в Тюменском  геологиче-
ском управлении существовал спе-
циальный отдел по формированию 
кадров для работы на Севере.  Же-
лающих осваивать неизведанные 
просторы необъятной Тюменской 
области распределяли по строя-
щимся северным городам. Нико-
лай Полукеев попал в посёлок Кон-
динское Ханты-Мансийского округа. 
Два года он отработал вышкомон-
тажником, а после окончания шко-
лы мастеров был назначен прора-
бом вышкостроения.

– Время комсомольской юности 
мне никогда не забыть. Это были 
лучшие годы жизни, – делится вос-
поминаниями строитель со ста-
жем. – Там, на Севере, люди труди-
лись с большим энтузиазмом, на ка-
кой бы должности  ни находились. 
При этом никого не нужно было за-
ставлять работать. Каждый пони-
мал, что служит общему делу. Если 
кто-то и попадал на Север случай-
но, то, как правило, долго здесь не 
задерживался.  А те, кто остава-
лись, становились настоящей эли-
той рабочего класса и были  преда-
ны своему делу.  

Почти все трудились  вахтовым 
методом: кто – на буровой, кто – на 
строительстве моста и так далее.

Несмотря на то,  что жить при-
ходилось в  вагончиках-балках (ино-
гда по 8 человек на 15-и квадратных 
метрах), а то и в палатках, никто не 
считал, что попал в  плохие усло-
вия. Для организации досуга  был 
построен замечательный клуб, в 
котором молодёжь ставила по два 
концерта в месяц, работала библи-
отека, организовывались спортив-
ные мероприятия. 

Большое внимание  людям, 
осваивавшим Тюменский Север, 
оказывалось со стороны высшей 
власти страны.

– Нас хорошо снабжали продук-
тами питания и вещами, было от-
личное техническое обеспечение, 
– продолжает свой рассказ мой со-
беседник. – Все работы проводи-
лись исключительно на отечествен-
ной технике. Не было ни одного им-
портного гвоздя. 

В 1965 году Николай Иллари-
онович Полукеев  участвовал  в 
строительстве  посёлка Потанай 

К 75-ЛЕТИЮ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ

     Жизнь на Севере 
              бурлила и кипела

«МУСОРНАЯ» РЕФОРМА 

Свалкам – бой! 

Николай Илларионович 
Полукеев – строитель 

с большим стажем

Николай и Галина Полукеевы 
в начале своей супружеской жизни. 1966 год

1 июля комиссия Общественной палаты РФ по социальной полити-
ке, трудовым отношениям, взаимодействию с профсоюзами и поддержке 
ветеранов запускает две горячие линии: по вопросам доступности выс-
шего образования для молодых людей с инвалидностью и создания со-
временной системы комплексной реабилитации и абилитации инвали-
дов и детей-инвалидов.

Сообщения по темам обеих горячих линий принимаются по теле-
фону +7-800-737-77-66. Звонок из любого региона России бесплат-
ный. Время работы линии: с понедельника по четверг с 9 до 18 ча-
сов, в пятницу  с 9 до 16 часов 45 минут  по московскому времени. 
Можно также оставить своё  сообщение при помощи электронных форм:

– горячая линия по вопросам доступности высшего образования для 
молодых людей с инвалидностью; 

– горячая линия по вопросам создания современной системы ком-
плексной реабилитации и абилитации инвалидов и детей-инвалидов.

Пресс-служба 
Общественной палаты РФ

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

     Горячие линии 
              для  инвалидов

Для освоения Сибири нуж-
ны были  сотни тысяч обыкно-
венных тружеников. И сейчас 
их руками построены доста-
точно комфортные и очень кра-
сивые сибирские города: Сур-
гут, Ноябрьск, Когалым, лишь 
чуть уступают им Нижневар-
товск, Надым, Уренгой, хорош 
Ханты-Мансийск, продолжает 
строиться Салехард.  Многих 
из этих названий 45 лет назад 
просто не было на карте. Имен-
но геологи, строители, нефтя-
ники первыми нарушили веко-
вые традиции тюменской глу-
хомани. Благодаря им этот су-
ровый край, ранее считавшийся 
бесперспективным, стал круп-
нейшим центром нефте- и га-
зодобычи страны.

Открытие в Тюменской об-
ласти уникальных по своим за-
пасам месторождений нефти 
и газа дало возможность соз-
дать крупнейший энергети-
ческий комплекс не только в 
стране, но и  мире. Ежесуточно 
здесь добывается более 1 мил-
лиона тонн нефти и 1,3 милли-
арда кубических метров газа. 

Ханты-Мансийского округа. 
 Ещё в 30-е годы прошлого сто-

летия геологи проводили здесь 
разведку, и на этом месте стояли 
три барака. За два года  силами 10 
строительных бригад из 120 чело-
век  были построены вертолётная 
площадка, баня, клуб, жилые дома 
для 500 рабочих  потанайской пар-
тии глубокого бурения.

За  хорошо поставленную безу-
пречную работу Николай Полукеев  
был награждён медалью «За трудо-
вую доблесть». Кроме своих основ-
ных обязанностей, молодой человек 
охотно занимался и общественной 
работой.  В те годы активно дей-
ствовали  женсоветы, профсоюзы, 
ДОСААФ, партийные и комсомоль-
ские организации. Цель у всех была 
одна: сплочение коллектива.

Николай Илларионович возглав-
лял  штаб народной дружины, был 

заместителем председателя участ-
ковой избирательной комиссии и  
организатором различных спортив-
ных мероприятий. 

–  Мы обязательно заливали ка-
ток, – рассказывает бывший лидер 
общественного движения. – Неред-
ко устраивались соревнования по 
волейболу. Для  ребятишек на цен-
тральной базе в Кондинском рабо-
тали школа и детский сад. Как-то 
к нам приезжали инструкторы-
буровики из Дагестана и не могли 
поверить, что на Севере можно так 
хорошо жить.

Со своей будущей женой Гали-
ной Николай познакомился здесь 
же, на Севере. Она работала в би-
блиотеке и  активно участвовала в 
художественной самодеятельности. 

За  общественную работу моло-
дой семье выделили пылесос «Ра-
кета», холодильник «Юрюзань» и 
стиральную машинку «Урал» с руч-
ным отжимом.

После 10 лет жизни на Севе-
ре супруги  Полукеевы в 1972 году 

вместе с дочерью и сыном приеха-
ли на родину жены, в Казанский рай-
он, где живут  в настоящее время.  

Николая Илларионовича, име-
ющего богатый опыт в строитель-
стве, приняли  в Казанскую меж-
районную сельскохозяйственную 
организацию (МСО) мастером. Че-
рез год его назначили прорабом, 
потом старшим  прорабом. В долж-
ности главного инженера органи-
зации, которую переименовали в 
ПМК (передвижная механизирован-
ная колонна)  «Межколхозстрой», 
Н.И. Полукеев трудился 11 лет, а 
затем возглавил вновь образовав-
шуюся организацию – МУП ЖКХ. В 
должности начальника коммуналь-
ного хозяйства Николай Иллари-
онович отработал 8 лет. На годы 
его руководства пришёлся  самый 
трудный период становления ор-
ганизации.

В этом году отец троих детей и 
дедушка четырёх внуков отметит 
свой 80-летний юбилей. Годы, про-
ведённые на Тюменском Севере, 
он вспоминает с особой теплотой и 
гордостью за своих соотечественни-
ков, которые благодаря своему са-
моотверженному труду возвели но-
вые города и смогли покорить суро-
вый край.

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора 
и из архива 

семьи ПОЛУКЕЕВЫХ
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Ежегодно эти состязания орга-
низуют и проводят члены Казан-
ского районного отделения Всерос-
сийской общественной организации 
ветеранов «Боевое Братство» со-
вместно с казаками хуторского ка-
зачьего общества «Казанское» и пе-
дагогами Казанского центра разви-
тия детей. В этот раз на меропри-
ятие была приглашена вокальная 
группа «Десантура» из города Тю-
мени, которая исполнила для ребят 
армейские и патриотические песни.

Вначале перед собравшимися  
выступил главный судья соревно-
ваний председатель районного от-
деления «Боевое Братство» Сергей 
Николаевич Сазонов, который  по-
желал ребятам удачи. 

ВОСПИТАНИЕ ПАТРИОТОВ

Кубок завоевали ильинцы
Кадеты Ильинской общеобразовательной школы стали трёхкратными      

победителями в соревнованиях на кубок ветеранов боевых действий среди 
учащихся школ Казанского района.

За звание лучшей команды бо-
ролись кадеты из Ильинки, Ново-
селезнёво, Казанского и Ишимско-
го многопрофильного техникума (от-
деление в с. Казанском). 

В этом году соревнования состо-
яли из шести заданий, каждое из 
них оценивало строгое жюри, в со-
став которого вошли ветераны бо-
евых действий и местные казаки. 
Территория лесопарковой зоны ста-
диона была разбита на  этапы, ко-
торые команды должны были про-
ходить согласно путевым листам. 
Все задания были рассчитаны на 
быстроту, ловкость и силу.

В школах района преподавате-
ли ОБЖ ведут целенаправленную 
работу с юношами, уделяя особое 

внимание их физической и военной 
подготовке. Поэтому опыт у многих 
ребят уже имеется, и уверенность 
в собственных силах  помогает им  
достойно выступить. 

Один из этапов состязаний –  
стрельба из пневматической вин-
товки. Частые тренировки помога-
ют ребятам, как говорится, набить 
руку, и в этот день многим удалось 
сделать серию удачных выстрелов.

Ещё один немаловажный этап – 
неполная разборка и сборка авто-
мата Калашникова на время. Труд-
ность задания состоит в том, что 
его нужно выполнить – в противога-
зе. Здесь главное – как можно бы-
стрее разобрать оружие, аккуратно 
разложить на столе все его части, 
а затем всё это собрать  в обрат-
ном порядке. 

Следующее не менее сложное 
задание  – метание гранат. К сожа-
лению, не каждый участник смог  
попасть в цель.  Зато инструкторов 
удивило  умение ребят  поднимать  
гири. Есть в нашем районе сильные 
парни, которые сделали рывок гири 
более 100 раз. Это очень здорово! 

А самым  увлекательным этапом 
стала игра лазертаг.  Ребята пере-
двигались с оружием, которое стре-
ляет безвредными лазерными  лу-
чами. Главная задача – попасть в 
соперника, у которого на голове за-
креплён сенсорный датчик. При по-
падании  он начинает пищать – это 
означает,  что  противник уничтожен. 
Лазерный бой развивает командный 
дух, уверенность в себе и трениру-
ет выносливость.

В результате переходящий ку-

бок ветеранов боевых действий и 
грамоту за 1-е место получила ко-
манда «Гвардия» (Ильинская шко-
ла). Три года подряд ильинские ка-
деты занимали первое место, и вот 
теперь этот кубок остался у них на-
всегда – таковы условия соревно-
ваний. Второе место по итогам со-
стязаний присудили команде «Ру-
сичи» (п. Новоселезнёво), а тре-
тье – команде «Беркут» (Ишимский 
многопрофильный техникум (отд. в 
с. Казанском). Грамоты за участие 
в спортивных соревнованиях на ку-
бок ветеранов боевых действий по-
лучили команды «Дозор-1», «До-
зор-2» и «ЮнАрмия» (все три ко-
манды из села Казанского).

Закончилось мероприятие вкус-
ным обедом, состоящим из греч-
невой каши и горячего ароматно-
го чая.  

Члены Казанского районного от-
деления «Боевое Братство» выра-
жают благодарность тем, кто выде-
лил средства для проведения это-

го мероприятия: индивидуальному 
предпринимателю  Н.И. Клименко и 
директору Казанского хлебозавода 
Т.Ф. Штейнмарк.

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото  автора

25 июня в центральном пар-
ке села Казанского сотрудники  
отделения ГИБДД совместно с 
педагогами центра развития де-
тей  провели  районный конкурс 
«Юный велосипедист» для  ребят 
первой смены лагерей  дневного 
пребывания. 

Это мероприятие является 
традиционным и проводится еже-
годно во время  летних каникул. 
Цель данного  конкурса – пред-
упреждение детского  дорожно-
транспортного травматизма.  Ле-
том  дети  любят кататься  на   ве-
лосипедах,   гулять, поэтому   необ-
ходимо   ещё   раз  напомнить  им 
о  собственной          безопасности.

В конкурсе приняли участие ко-
манды из Огнёвской, Новоселез-
нёвской, Большеярковской, Пеш-
нёвской  школ и две команды из 

ЛЕТО-2019

Будь внимателен, велосипедист 

Ребята уверены, если соблюдать правила дорожного движения,  
когда катаешься на велосипеде, всё будет окей!

Команда Ильинской средней школы –
победитель соревнований

Нравится мальчишкам 
игра лазертаг 

Ребята внимательно слушали задание, 
чтобы при его выполнении не допустить грубых ошибок

Знание правил дорожного движения строго 
проверяет инспектор ГИБДД

Фигурное вождение 
велосипеда – один 

из сложных этапов конкурса

За текущий период 2019 
года на дорогах Казанского рай-
она дорожно-транспортных 
происшествий с участием 
юных велосипедистов не заре-
гистрировано. 

В прошлом году десятилет-
няя участница движения, управ-
ляя велосипедом, двигалась по 
проезжей части, не справилась 
с управлением  и допустила 
столкновение с автомашиной. 

Однако сотрудники отделе-
ния  ГИБДД Казанского района 
обеспокоены, что  в результа-
те ДТП в прошлом году постра-
дало трое велосипедистов в 
возрасте старше 16 лет. 

Казанской средней школы. 
Конкурс состоял из шести стан-

ций, включающих в себя несколь-

ко испытаний: «Фигурное вожде-
ние велосипеда», «Автогородок», 
«Если случилась беда»  (вопросы 
по оказанию первой медицинской 
помощи), «Конкурс капитанов», 
«Сообрази» (кроссворды и ребусы 
по правилам дорожного движения) 
и последний этап – «Викторина».

На станциях  «Фигурное во-
ждение велосипеда» и «Автогоро-
док»  каждому участнику  нужно 
было продемонстрировать навы-
ки вождения велосипеда, преодо-
левая непростые препятствия на 
своём пути, продемонстрировать  
знание значения  дорожных зна-
ков и разметки. 

На этапе «Викторина» нужно 
было показать знания правил до-
рожного движения. Юные вело-

сипедисты решали вопросы, свя-
занные с различными ситуация-
ми на дороге. 

Коллективным был творческий 
этап соревнований «Мы – юные 
пропагандисты безопасности до-
рожного движения», на котором 
ребята рисовали большие краси-
вые плакаты о том,  как правиль-
но вести себя на улицах и дорогах 
нашего села. Затем с этими плака-
тами  участники конкурса прошли 
по улицам Ленина и Луначарско-
го, призывая всех соблюдать пра-
вила дорожного движения. В твор-
ческом конкурсе победителем ста-
ла  команда из Огнёвской средней 
школы, на втором месте – ребята 
из Больших Ярков  и  на третьем 
–  учащиеся  Казанской школы. 

Надо сказать, что все дети  
показали хорошие знания и уме-
ния в вождении велосипедов. 
В результате упорной борьбы  
победителем вышла  команда 
«Юные инспекторы движения» 
из Казанской  школы. Второе ме-
сто заняла команда «Импульс» 
тоже из Казанской  школы и тре-
тье место – команда «Дружба» 
из Пешнёво. Все команды были 
награждены дипломами. Всего 
в конкурсе приняли участие 24 
учащихся. 

В этом конкурсе нет победите-
лей и проигравших, все дети полу-
чили массу положительных эмо-
ций и закрепили знания правил до-
рожного движения.

Подобные  мероприятия вос-
питывают умение принимать  пра-
вильные решения, пропагандиру-
ют безопасное поведение на до-
рогах. 

Надежда НИКИТИНА
Фото автора
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К сожалению, на районном эта-
пе турнира соперников нашей ко-
манде «Маяк» среди юношей 2006 
– 2007 годов рождения не нашлось. 
Для других возрастных групп рай-
онный этап тоже не проводился. 
Единственным игровым партнё-
ром  и добрым наставником для 
нас стала сборная ветеранов. Бла-
годаря ей команда получила необ-
ходимую игровую практику. На зо-
нальных областных соревновани-
ях в селе Большое Сорокино в сво-
ей подгруппе наши футболисты уве-
ренно переиграли  соперников из 
Абатского района со счётом 9:0 и 
Сладковского района со счётом 5:2. 
Судьба единственной путёвки на об-
ластной финал в город Тюмень ре-
шилась в игре с командой  города 
Ишима, прошлогодним чемпионом 
Тюменской области в этой возраст-
ной группе. Первый тайм наша ко-
манда играла, как говорится, по ве-
тру,  не давая  преимущества сопер-
никам. А потом подключившийся к 
атаке наш центральный защитник 
Николай Худяков сильнейшим уда-
ром открыл счёт в матче. До начала 
перерыва опытной команде Ишима 
удалось провести красивую контра-
таку и сравнять счёт. Второй тайм 
также прошёл в равной и упорной 
борьбе. И вновь настоящее фут-

СПОРТ.  СПОРТ.  СПОРТ

Казанский «Маяк» 
– чемпион 

12 и 13 июня на тюменском стадионе «Геолог» проходил 
областной финал Всероссийских соревнований «Кожаный 
мяч», победителем которого стала команда футболистов из 
Казанского района. Участие в соревнованиях такого уровня 
–  отличная возможность для мальчишек из сельской глубин-
ки проявить себя и в будущем попасть  к тренерам профес-
сиональных  команд. 

больное чудо совершил Николай 
Худяков. По ходу атаки он обыграл 
добрую половину соперников и точ-
ным ударом поразил ворота ишим-
цев. Этот мяч стал победным и по-
зволил команде «Маяк» принять 
участие в финале областных со-
ревнований. Проходных игр здесь 
уже не было, все команды были 
прекрасно подготовлены и реаль-
но претендовали на общекоманд-
ную победу. Первая наша игра с од-
ним из лидеров Тюменской обла-
сти – командой «Тобол» из Тоболь-
ска – началась удачно, и к середи-
не второго тайма мы вели в счёте с 
комфортным преимуществом в три 
мяча.  Но буквально в считанные  
минуты тоболяки сумели сократить 
наше преимущество до минимума. 
Победным стал четвёртый мяч ка-
питана нашей команды Ивана Смо-
лина, забитый дальним ударом в са-
мый нижний угол ворот. Затем «То-
бол» ещё раз сократил наше преи-
мущество в счёте, но защита во гла-
ве с бессменным голкипером Миха-
илом Воронцовым больше не позво-
лила этого сделать. 

Первый тайм второй встречи 
с хозяевами турнира –  командой  
«Контакт» из Тюмени – прошёл в 
равной игре и не принёс успеха ни 
одной из команд. Во втором тайме 

первый мяч был забит с розыгры-
ша штрафного удара. Данил Кары-
мов  мгновенно передал  мяч Ива-
ну Смолину, который спокойно за-
катил его в пустые  ворота тюмен-
цев. Уверенная победа со счётом 
3:0 позволила нашей команде воз-
главить турнирную таблицу пер-
вого дня соревнований. Во вто-
рой решающий день турнира наши 
юные футболисты быстро освоили 
роль лидеров и  переиграли коман-
ду «Комфорт» из Ялуторовска со 
счётом  3:1. На свою последнюю 
игру с командой «ДЮСШ» Тюмен-
ского района наши игроки выхо-
дили  уже в роли победителей со-

ревнований. И тут они  не позво-
лили себе расслабиться и завер-
шили турнир очередной победой 
со счётом 2:0. 

Все наши игроки проявили спор-
тивный характер, волю к победе и 
показали высокое спортивное ма-
стерство. Благодаря чему впервые 
в истории казанского спорта на Все-
российском финале соревнований 
«Кожаный мяч», который будет про-
ходить  в Смоленске, Тюменскую об-
ласть будет представлять именно 
команда  «Маяк» Казанского  рай-
она. Основная заслуга в её успехе 
несомненно принадлежит родите-
лям наших юных героев, которые 

на протяжении восьми лет приоб-
ретают спортивную форму,  обувь, 
финансируют участие во многих со-
ревнованиях и турнирах по футбо-
лу и мини-футболу. 

Если будет расти команда, то 
вместе с ней будет расти и пре-
стиж  района. И не только в фут-
боле, но и в других видах спорта. 
Только совместными усилиями мож-
но вернуть так быстро утраченные 
лидирующие позиции казанского 
детско-юношеского спорта.

С. ГУСЕЛЬНИКОВ, 
тренер команды

Фото Павла КУПЦОВА

В совещании, организованном 
по инициативе Тюменской тамож-
ни, приняли участие заместитель гу-
бернатора Курганской области, на-
чальник УФСБ России по Курганской 
области, руководство ПУ ФСБ Рос-
сии по Курганской и Тюменской об-
ластям, УМВД России по Курганской 
области, управления ГИБДД УМВД 
России по Курганской области, со-
трудники МО МВД России «Пету-
ховский», МО МВД России «При-
тобольный», УГИБДД УМВД Рос-
сии по Тюменской области, пред-
ставители Курганской транспорт-
ной прокуратуры, управления Рос-
сельхознадзора по Курганской об-
ласти, управление федеральной 
службы по ветеринарному и фи-
тосанитарному надзору по Тюмен-
ской области, Ямало-Ненецкому и 
Ханты-Мансийскому автономным 
округам, управления Роспотребнад-
зора по Курганской области

В своём вступительном слове 
начальник таможни Борис Яськов 
отметил, что решения, принятые 
на предыдущем совещании в июне 
текущего года, и намеченные на-
правления деятельности осущест-
влялись планомерно. Они приве-
ли не только к улучшению качества 
взаимодействия, но и к повышению 
результативности работы в целом.

Это в большей степени обеспе-
чено уровнем достигнутого взаи-
модействия таможни с иными  пра-
воохранительными и контролирую-
щими органами. Именно благода-
ря такому взаимодействию в 2019 
году удалось достигнуть высоких 
результатов. Осуществлён контроль 
1158 транспортных средств, у 109 

БЕЗОПАСНОСТЬ

Обсудили 
важные вопросы 

В селе Половинном Курганской области состоялось оче-
редное межведомственное совещание представителей пра-
воохранительных органов по вопросам выявления и пресе-
чения незаконного ввоза и оборота товаров.

Сотрудники МЧС провели тематический урок для воспитанников дет-
ского образовательно-оздоровительного центра «Берёзка», который на-
зывался «Пожарная безопасность в летний пожароопасный период». 

В ходе беседы начальник отделения надзорной деятельности и про-
филактической работы по Казанскому и Сладковскому муниципальным 
районам Андрей Никулин объяснил ребятам, что при возникновении по-
жара, в особенности в местах массового пребывания людей, не нужно 
поддаваться всеобщей панике, необходимо сохранять спокойствие и 
стараться как можно быстрее покинуть опасное помещение или здание. 
В ходе профилактической беседы дети посмотрели фильм по соблюде-
нию правил пожарной безопасности, из которого они узнали о причинах 
возникновения пожара и о том, как можно справиться с огнём подручны-
ми средствами. В завершение своего выступления Андрей Юрьевич на-
помнил девчонкам и мальчишкам, что игры с огнём очень опасны. Поэ-
тому при любой чрезвычайной ситуации не нужно рассчитывать только 
на собственные силы, а необходимо вызвать спасателей по номеру те-
лефону 01 или 101.

«Все эти правила общеизвестны. Выполняя их, можно избежать беды. 
Соблюдайте правила пожарной безопасности, и  летние каникулы пода-
рят вам только радостные и счастливые моменты», – обратился к ребя-
там представитель  ведомства надзорной деятельности.

После полезной беседы огнеборцы 132-й пожарно-спасательной ча-
сти рассказали детям о профессионавльных навыках и показали  пожар-
ный автомобиль, пожарно-техническое вооружение и его возможности.

А. ЧЕРЕПАНОВ, 
старший инспектор отделения надзорной деятельности  

по Казанскому и Сладковскому  районам 
Фото автора

СООБЩАЕТ «01»

Пусть ничто не 
омрачит каникулы

из них выявле-
ны нарушения. 
Общий вес то-
варов, ввезён-
ных с наруше-
ниями, составил 
983 тонны. В Ре-
спублику Казах-
стан возвраще-
но 926 тонн то-
варов по при-
чине отсутствия 
необходимых товаросопроводи-
тельных документов. Изъято и уни-
чтожено 16 тонн санкционных това-
ров. Кроме того, задержано 57 ты-
сяч единиц контрафакта.

В рамках совещания правоохра-
нители обсудили имеющиеся на се-
годняшний день проблемы, а также 
скорректировали направления дея-
тельности по вопросам взаимодей-
ствия, что позволит и в дальнейшем 
качественно и оперативно выпол-
нять поставленную общую задачу.

Эффективность деятельности 
по пресечению незаконного оборо-
та товаров напрямую зависит от ак-
тивного участия всех заинтересо-
ванных ведомств. Только благодаря 
конструктивному межведомствен-
ному сотрудничеству можно достиг-
нуть высоких результатов. Вопрос 
организации такого взаимодействия 
стоит на особом контроле у полно-
мочного представителя президен-
та Российской Федерации в Ураль-
ском федеральном округе Николая 
Николаевича Цуканова.

Пресс-служба 
Пограничного управления 

ФСБ России по Курганской и 
Тюменской областям 

Мы, члены вокальной  группы 
«Рябинушка», были приглашены в 
детский  сад  «Колокольчик»  на ме-
роприятие. Оно произвело на нас 
неизгладимое впечатление.

Большеярковцы  свято хранят 
память о  земляках, погибших  в 
годы Великой Отечественной вой-
ны. Из поколения в поколение пере-
даются немногочисленные фотогра-
фии, письма-треугольнички – долго-
жданные весточки родным с фрон-
та. Все эти реликвии были пред-
ставлены на специальной выстав-
ке, подготовленной к мероприятию.  
Сердце учащённо билось, когда мы 
брали в руки солдатскую фляжку, ко-
телок, ложку.

После того, как мы посмотре-
ли экспонаты выставки, нас  при-
гласили в красочно оформленный 
зал, где уже царила атмосфера 
праздника.

Воспитанники детсада, в числе 
которых были и наши внуки, под ру-
ководством    заведующей Н.С.  Ба-
рабанщиковой и воспитателей И.В. 
Третьяковой и Н.А. Ефременко по-
старались от души: читали стихи, 
маршировали, пели песни, танце-
вали. Бурными аплодисментами 
приветствовали мы каждое их вы-
ступление. Маленькие артисты нас 
очаровали и покорили!

В благодарность за доставлен-
ную радость мы подарили деткам 
сладкие призы. Спасибо организа-
торам мероприятия за оказанное 
нам внимание.

                   В. АНТОНОВА, 
Т. ТРЕТЬЯКОВА, 

Г. ТУПИКОВА 
и другие члены 

вокальной группы 
«Рябинушка»

д. Большие Ярки

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

Браво, 
маленькие 
артисты

Сфотографироваться на фоне пожарной машины – это круто!

Команда «Маяк», победитель  областного этапа, будет отстаивать честь 
Тюменской области в финале Всероссийских соревнований «Кожаный мяч»


